

Una tribuna libre se celebró en el Casino: La de la Residencia Santa Susanna, con la Junta en la palestra. Fundamentalmente, se trataron problemas económicos, que son los que impiden la realización completa de la magna obra. De momento, en diciembre, ahora, ya se ha habilitado un despacho.

Sin embargo, creemos que el hito más importante de la historia política local en este año ha sido la conferencia coloquio sobre «Fuerzas socio-políticas en Catalunya hoy», organizada por la Asociación Cultural. Intervinieron Agustí de Semir y Salvador Casanova. Los asistentes dispusieron de una completa y objetiva información sobre el tema, tanto a nivel nacional como regional. Semir estuvo mucho más moderado que su compañero; por contra, el granollerense Casanova atacó y demostró los errores del régimen que se estableció en España durante cuarenta años.

En la opinión pública, esta conferencia hizo importante mella, puesto que opiniones de este tipo y en público no se habían escuchado en Caldes. Fue, en definitiva, un gran paso adelante.

Algo parecido fue la conferencia coloquio de unas semanas después, bajo el tema sindical. Acudieron representantes de las organizaciones S.O.C., U.S.O., U.G.T. y CC.OO. El representante de esta última, Juan Domingo Linde, no se limitó a exponer su punto de vista como los demás sino que dió a su parlamento un cariz mitinesco. Cabe destacar la afluencia de gente de poblaciones vecinas, apoyando en su mayoría a las CC.OO.

En Julio, se abrió una polémica en el Semanario local «Montbui», sobre el Colegio Adoptado Mixto «Manolo Huqué» del Ayuntamiento. Una tal «Asamblea de Llicenciats de Caldes» atacó duramente a la dirección del centro, exponiendo, a la par, algunos de los problemas que posee, esencialmente en el campo de contratación de profesorado. A la semana siguiente, la dirección respondió a través de las mismas páginas. Aclarados algunos conceptos se dió por terminada la polémica.

LA «MARXA DE LA LLIBERTAT»

Los días 17 y 18 de agosto y, en general, toda la semana, un único tema captó la atención de los caldenses: la «Marxa de la Llibertat». Llegó a Caldes viniendo de Mollet, pasando por Palau y Sentmenat. Un marxaire, Pere Artigas, nos cuenta algunos detalles:

— A las ocho de la tarde del martes, los miembros de la columna Tramontana nos presentamos en el cuartelillo de Caldes, debido a los incidentes ocurridos en Palau de Plegamans. La Guardia Civil nos dijo que los actos

programados se celebrarían, pero que querían que no se produjesen incidentes. A mi me dijeron que yo quedaba detenido mientras se realizasen los diferentes actos. Recuerdo, al respecto, que el capitán me dijo que la Marxa tenía que estar legalizada. Permanecí, por tanto, en el Cuartelillo el martes y el miércoles desde las ocho de la tarde hasta la una de la madrugada.

Cabe hacer mención de que los actos que se realizaron fueron, la proyección de una película — «El Jardín de las Delicias» de Saura — y la conferencia coloquio «Una alternativa política per a Catalunya» por el profesor de la Universidad de Barcelona y militante del P.S.U.C., Rafael Ribó.

El jueves, estando ya la Marxa camino de Sabadell, se realizó una bustiada con motivo del acontecimiento, repartiéndose unas hojas en las que se citaban los principales problemas locales. Aquella noche eran detenidos Pere Artigas y Pere Congost. El primero nos cuenta:

— Mi intención era realizar la bustiada e irme Sabadell. Antes, había «limpiado» mi casa i puse en el coche algunos libros ilegales.

Y ambos prosiguen:

— Desde luego, nos esperaban. Nosotros estábamos en la calle General Padrós cuando vino el coche patrulla por Folch i Torres. Cuando lo vimos, volvimos sobre nuestros pasos, pero nos identificaron.

La Policía Municipal nocturna nos hizo subir al coche patrulla, con el que nos llevaron directamente al cuartel. Al llegar, el brigada se molestó al vernos. Entonces, nos esposaron. Fueron a mi coche (dice Artigas) y encontraron todo el material.

Después de contarnos algunas anécdotas, continúan:

— Creemos que a buena parte de los caldenses no les pareció bien nuestra detención. Por otra parte, vino a vernos mucha gente y debemos decir que los municipales de día se comportaron muy correctamente con nosotros.

El viernes, unas 25 personas pasaron por el cuartelillo, requeridos por la Benemérita, en donde se les tomó declaración y sus datos personales. En la tarde del sábado, los dos detenidos fueron conducidos a Granollers, al Juzgado. Tienen ambos juicio pendiente en el Tribunal de Orden Público. Al respecto nos dicen:

— Si el Gobierno concede la amnistía total nosotros nos beneficiaremos, pero creemos que el asunto quedará congelado.

Paralelamente, el domingo, se representó en el Casino Caldense la obra de Sean O'Casey «Roses Roges per mi», por la compañía de la «Asamblea

d'Actors i Directors de Barcelona», con propaganda posterior sobre las detenciones.

Sobre los hechos de la «Marxa de la Llibertat», el Semanario Local ofreció una información bastante más completa de lo que era de esperar.

DE SEPTIEMBRE A DICIEMBRE

El «11 de Setembre», Fiesta Nacional de Catalunya también se celebró en nuestra villa, aunque solo en forma de engalanamiento de los balcones y del Ayuntamiento, ya que una conferencia programada para el día anterior fue suspendida por orden gubernativa.

En Octubre se entabló otra polémica en el semanario «Montbui», sobre el Concurso, que anualmente se celebra, para un cartel para la portada del «Montbui» de Fiesta Mayor. De un lado, el subdirector; de otro, un grupo de concursantes del año anterior.

Inmediatamente después, nuestra villa apareció «decorada» con gran cantidad de pintadas referentes al 20-N, de cariz netamente franquista. Aparte de algunas frases curiosas («Los catalanes de buena voluntad son españoles», ¿Que nos trae el comunismo?: huelgas!. Con Franco estábamos mejor», etc.) con alguna falta de ortografía, algún vecino vio a un conocido vecino de nuestra villa «spray» en mano, pintando tranquilamente bajo la atenta mirada de la Fuerza Pública. Nosotros no lo vimos.

En Noviembre se produjo una crisis en el seno del semanario local. El subdirector, públicamente, dijo a los redactores que estaban faltos de valentía y de voluntad. Inmediatamente, dos de los mismos respondieron y dimitieron. El hecho no tiene mayor importancia, pero queríamos recalcar que estos dos redactores eran los últimos que quedaban, por lo que ahora «Montbui» se halla farto de cuerpo de redacción.

Y con Diciembre se acaba el año. El 15 se celebró el Referéndum. Algo más de un doce por ciento de abstenciones y un 0'89 de votos negativos. El resto «síes» y en blanco.

Desde un par de meses, sin embargo, un grupo de caldenses está intentando construir un parque en la zona de la Estación. Se han celebrado diversos actos en el lugar en cuestión y en una reunión celebrada hace poco los organizadores dijeron que el parque se llevaría adelante, tal y como informamos.

Este es, en definitiva un pequeño resumen, de lo acontecido en el año que termina. Quisiéramos hacer notar, como decíamos anteriormente que gran parte de la villa se ha concienciado, y el factor principal ha sido uno: La localización de los problemas

E.C.